

Questionnaire à remplir « Nos industriElles ont du talent »

Nafissa

1/ Quelle est ta situation personnelle (âge, famille, lieu d'habitation, loisirs) ?

Mariée, mère de deux jumeaux de 21 ans, j'ai 57 ans et je vis en Haute-Savoie depuis toujours. J'apprécie les ballades à pied ou à vélo, les sorties en famille, les voyages, la nature et j'aime particulièrement m'occuper de mon chien, un malinois à fort caractère. Une de mes passions est le karaoké. Je chante très souvent, dans ma voiture, chez moi et de temps en temps au travail.

2/ Quel est ton parcours professionnel (études, formation, expériences professionnelles)?

Je n'ai pas fait de très longues études. Je suis rentrée dans le monde professionnel via des jobs d'été dans les ateliers d'assemblage, d'usinage, ou encore de traitement de surface d'Amphenol SOCAPEX. J'ai découvert un univers industriel dans lequel j'étais à ma place. J'ai vite développé un esprit d'équipe, un bon relationnel, le sens du travail, l'envie de progresser et d'aider les autres.

Suite à la fermeture du site parisien d'Amphenol SOCAPEX, on m'a proposé de rejoindre la nouvelle équipe en tant qu'opératrice et contrôleuse. Cela représentait pour moi un CDI, une stabilité financière qui me permettait de me projeter dans l'avenir. J'ai tout de suite accepté.

J'ai travaillé sur l'ensemble des process d'assemblage pendant une 10^{aine} d'année. J'étais souvent sollicitée pour faire des propositions d'amélioration, répondre aux problématiques liées aux montages des produits et trouver des nouvelles idées.

Puis j'ai eu mes enfants : des jumeaux ! J'ai pris 3 années de congé parental pour me consacrer à leur éducation puis j'ai repris mon ancien poste à mon retour. Mes différentes missions me plaisaient énormément, j'étais motivée et curieuse. La société m'a proposé une nouvelle opportunité professionnelle : devenir « technicienne qualité » de l'entreprise.

L'entreprise m'a formé et accompagné lors de cette période d'évolution professionnelle. J'ai eu la chance de me déplacer chez différents clients tel que Safran à Vichy ou bien dans notre usine à Pune, en Inde pour s'assurer que l'ensemble du processus d'assemblage était bien respecté. Je me suis sentie valorisée et utile. Ce nouveau poste m'a permis de me challenger et de m'améliorer sur le plan professionnel et personnel.

Dernière opportunité en date: en 2022, Amphenol SOCAPEX m'a proposé de réaliser une formation CQPM qualité et j'ai donc repris mes études après le travail, chez moi, soutenue par mes enfants et mon mari dans cette nouvelle aventure. Cela m'a permis de me prouver qu'il n'y avait pas d'âge pour réussir. Avec de la volonté et un grand soutien, j'ai décroché mon CQPM avec succès !

3/ Décris ton poste actuel (depuis quand travailles-tu chez ASF ? comment as-tu trouvé ce poste ? quelles sont tes principales activités? les points positifs ? les difficultés ?

Je suis interlocutrice assemblage qualité et la garante de la conformité des produits finis.

Pour cela, je m'assure que la procédure de fabrication est bien respectée lors des différentes étapes de l'assemblage du connecteur par les opératrices de l'atelier assemblage.

Je suis également la référente des analyses qualité des produits. Les opératrices me remontent les problèmes lors de l'assemblage ; je les écoute, analyse le problème puis les aide à résoudre le problème.

Lorsque le problème qualité est trop sérieux, je fais appel à mes collègues du bureau d'étude ou de la qualité opérationnelle pour m'aider à trouver une solution.

J'apporte mon savoir-faire et nous recherchons ensemble des solutions de méthodes pour améliorer nos process de fabrication.

Ceci afin de livrer au plus vite à nos clients des pièces conformes.

En parallèle, je sensibilise les équipes d'opératrices sur le respect des normes de qualité. Chaque semaine, je les informe des retours clients et des problèmes qualité en cours de résolution.

Je suis là pour répondre à toutes leurs questions concernant la fabrication du produit.

4/ Quel est ton conseil à une étudiante pour aborder le secteur industriel ou sinon celui de l'entreprise en général?

Le secteur industriel est aussi intéressant, riche en opportunités et en sens que les autres secteurs. Et les femmes sont tout aussi capables que les hommes d'apprendre et de s'épanouir dans le métier qu'elles ont choisi.

Si tu es motivée, volontaire, que tu aimes travailler en équipe et communiquer tes idées, tu y arriveras. Il ne faut pas avoir peur et croire en soi. Quelque soit son genre ou son âge, l'essentiel est d'aimer son métier et de foncer.